

## Medienmitteilung

### Das Wallis ist ein fruchtbarer Boden für Innovation

#### Top 100 der Schweizer Start-ups: Das Wallis erobert den vierten Rang.

Sitten, 11. September 2020. Das Wallis belegt unter den Schweizer Kantonen den vierten Platz in Bezug auf die grösste Anzahl der vielversprechendsten Schweizer Start-ups. Als echtes Innovations- und Technologiezentrum kann der Kanton Wallis dank seiner Unterstützungsstrukturen, seiner verschiedenen Forschungsinstitute, seiner Hochschulen und seines Innovationsparks, der die Entstehung von Start-ups fördert, auf ein innovatives und leistungsstarkes Ökosystem zählen. Mit seiner abwechslungsreichen Naturkulisse und den niedrigen Lebenshaltungskosten bietet das Wallis zudem ideale Rahmenbedingungen für die Vereinbarkeit von Beruf und Privatleben. Am Mittwochabend wurden an der Verleihung des Top 100 Swiss Startup Award 2020 mit Eyeware Tech, GRZ Technologies, Dufour Aerospace und DePoly auch vier Start-ups aus dem Wallis ausgezeichnet.

Das Wallis ist einer der vielversprechendsten Kantone im Hinblick auf Innovation und Wettbewerbsfähigkeit. Nach der 10. Ausgabe des Top 100 Swiss Startup Award, Referenzveranstaltung im Schweizer Startup-Ökosystem, rangiert das Wallis auf Platz vier unter den Schweizer Kantonen mit der grössten Anzahl von Start-ups. Im Jahr 2019 lag der Kanton an fünfter und 2018 an siebter Stelle.

#### Das Wallis – ein dynamisches Ökosystem der Innovation

Im Herzen der Alpen und mitten in Europa gelegen, ist das Wallis ein ideales Terrain für die Entwicklung von Technologien in den Bereichen Wasserkraft und erneuerbaren Energien. 2004 haben die kantonalen Behörden eine Strategie zur Schaffung geeigneter Rahmenbedingungen entwickelt, um die Walliser Wirtschaft anzukurbeln und die Wettbewerbsfähigkeit Walliser Unternehmen zu stärken. In der Folge wurde die Stiftung The Ark ins Leben gerufen. Ihr Ziel ist es, die Innovationsfähigkeit neuer Unternehmen durch die Schaffung eines wahrhaften Technologieparks im Wallis zu unterstützen. An sieben Standorten im Wallis bietet The Ark drei spezifische Dienstleistungen an: Inkubator, Accelerator und Innovation. Seit ihrer Gründung hat The Ark 191 Start-up-Projekte unterstützt. 2020 begleitete die Stiftung das Start-up-Unternehmen DePoly (Platz 96 unter den Top 100). DePoly, mit Sitz im Energypolis Campus in Sitten, hat ein Verfahren entwickelt, mit dem PET-Abfall nach umweltfreundlicher chemischer Zersetzung recycelt wird.

Im Laufe der Zeit entwickelte das Wallis sein Innovations-Ökosystem ständig weiter. 2008 kam Business Valais hervor, um die Beziehungen zwischen den verschiedenen Wirtschaftsakteuren zu optimieren. Diese Instanz bringt alle Akteure der Walliser Wirtschaftsförderung zusammen und trägt zur Entwicklung, Diversifizierung und Aufwertung der kantonalen Wirtschaft bei. 2015 öffnete das Forschungszentrum EPFL Valais/Wallis mit dem Energypolis Campus in Sitten, der die Kompetenzen der EPFL Valais/Wallis, der HES-SO Valais/Wallis und der Stiftung The Ark vereint, seine Türen. Ziel ist es, auf die grossen Herausforderungen der heutigen Zeit in den Bereichen Energie, Gesundheit und Umwelt mit Spitzentechnologien zu antworten, indem die Entwicklung einer visionären Idee von der Grundlagenforschung bis zur Vermarktung innovativer Lösungen begleitet wird. 2022 wird der Campus auch über einen Innovationspark verfügen, der den Technologietransfer zugunsten des Walliser Wirtschaftsgefüges und die Schaffung von Arbeitsplätzen mit hoher Wertschöpfung verstärken wird. Das Wallis hat somit einige Trümpfe in der Tasche, die es erlauben, Arbeit und Privatleben harmonisch in Einklang zu bringen.



INS HERZ GEMEISSELT.

### **Preisgekrönte Walliser Start-ups vereinen Beruf und Privatleben optimal**

Der Top 100 Swiss Startup Award ist die Referenzveranstaltung im Schweizer Startup-Ökosystem. Das Ranking ist insbesondere auch bezeichnend für die seit 2004 unternommenen Bemühungen des Kantons Wallis, mit der Stiftung The Ark und den Forschungsinstituten Idiap, EPFL Valais/Wallis, HES-SO Valais/Wallis, Icare und CREM junge Unternehmer zu unterstützen und die Innovation innerhalb der bestehenden KMU zu fördern. Insgesamt finden sich vier Walliser Unternehmen in diesem prestigeträchtigen Ranking. Es handelt sich um Eyeware Tech, GRZ Technologies, Dufour Aerospace und DePoly. Drei dieser Start-ups wurden innerhalb des Forschungsinstituts Idiap oder der EPFL Valais/Wallis gegründet. Im Wallis profitieren Start-ups nicht nur von einem leistungsfähigen und innovativen Ökosystem, sondern auch von idealen Rahmenbedingungen für die Vereinbarkeit von Beruf und Privatleben.

**Zur vollständigen Rangliste:** [www.top100startups.swiss](http://www.top100startups.swiss)

#### **Kontakt**

Cédric Luisier  
Leiter Marketing & Kommunikation The Ark  
[Cedric.luisier@cimark.ch](mailto:Cedric.luisier@cimark.ch)  
+41 58 332 21 26

Medienstelle  
Valais/Wallis Promotion  
[presse@valais.ch](mailto:presse@valais.ch)  
027 327 35 89